
哈利路亞，奉主耶穌聖名作見證：

小妹出生在彰化溪湖，家中是傳統信

仰，爺爺是法師，幫人家收驚做法事，父親

從農會退休後便繼承了爺爺的衣缽。記得小

時候在鄉下地方，每到拜拜的日子，家家戶

戶都會準備豐盛的菜餚，用擔子擔去廟裡，

非常熱鬧。但我對廟宇有種莫名的恐懼，廟

裡面暗暗的、煙很燻，還有一尊尊燻得黑黑

的偶像。雖然好奇，但是長輩說小孩子「有

耳無嘴，不要問！」這是我小時候對信仰的

印象。

結婚後，聽從婆婆的話拿香跟著拜，婆

婆是一貫道，會幫人收驚、米卦、問運途。

在我的孩子還小的時候，她就帶我們入道。

那時也不懂，只是抱著「寧可信其有」和

「有拜有保佑」的心來拜。

嚮往成為基督徒

因為之前婆家的神明和祖先牌位，在后

里的大伯那裡，只有過年時才去圍爐和拜祖

/蒙恩見證/

先，那時還沒有拜拜的壓力。但過幾年後，

婆婆把祖先牌位請到三個兄弟家裡分開拜，

這時候拜拜的工作就落在我頭上了。即使我

心裡很抗拒但還是乖乖照做，因為害怕沒拜

會不平安。每逢初一、十五，過年、過節都

要拜拜。尤其是過年，從小年夜拜到開工，

越拜壓力越大，但又不敢不拜，很不喜歡那

種被轄制的感覺！因此，對基督教很好奇、

嚮往，但僅止於此。

蔡佑芯姐妹（左一）與家人

11年前，我經歷了直腸癌開刀，醫生說大腸癌跟家
族遺傳也有關係，叮嚀我一定要跟家人宣導要定期

做篩檢，所以再次踏入生父家門，我已是個基督

徒，得到了上好的福分。聖靈催逼著我要把握時間

回家看二老，所以拍下這張照片。

文／溪湖教會 蔡佑芯

──天父的孩子

最寶貝的身分 
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尋找真神

幾年前公司裁員，導致我中年失業，對

於沒有學歷和專長的我來說是一大打擊，

因此決定報考公職，去圖書館讀了一年半的

書；但後來覺得再考下去也不是辦法，於是

鼓起勇氣開始找工作。後來終於在潭子科學

園區，找到一份物管的工作，但因為不適應

而覺得壓力好大，又不敢離職，怕不好找工

作，只好每天硬著頭皮去上班，覺得自己都

快得憂鬱症了。

在這樣的情況下，2018年5月時，我聽

到一首詩歌「祢的愛不離不棄」，當下感動

到眼淚潰堤了，這時心中有個很強烈的意

念：「我要去找教會！」但是教會那麼多，

不知道該去哪一家？後來在網路上看到「一

個佛教徒成為基督徒的故事」，我就在一個

星期日過去那間教會，一見到牧師娘就哭，

好像看到失散已久的親人一樣。去了幾次，

牧師就說：「這個月剛好有洗禮，要不要受

洗？」我開心的答應了，雖然什麼道理都不

懂，但就是很開心。

回家後，先生大發脾氣對我說：「我們

平常已經沒時間相處了，妳星期日還跑出

去！」因為他看到網路上說，信仰不同的夫

妻離婚率很高，因此恐懼不安，原本很少做

夢的他，竟然一直從惡夢中驚醒，還說：

「如果妳這麼堅持的話，我會離開……。」

看他反應這麼大，我只好放棄，就不再去那

間教會了。

過了兩個月，我看到同事身上戴著十字

架項鍊，就問她說：「這是裝飾？還是信

仰？」她說：「是信仰。」於是我請她帶我

去她的教會，滿足了我的好奇心，但因為也

是星期日聚會，所以我就沒有再去了。

又過了幾週，我一直想著：「松竹路上

有一間很大、很漂亮的教會，不知道裡面

在做什麼？」於是就上網查聚會時間，發現

是在星期六聚會，我開心極了，就到教會。

剛來時，雖然接待人員有告訴我：「教會是

用靈言禱告。」但我也不懂，直到會後被禱

告聲震撼到，我一直告訴自己：「要保持清

醒！」就沒有再去了。

回家後，我趕緊上網查「靈言禱告」，

想弄清楚到底怎麼回事；知道真的有「聖

靈」後，同年9月才又回到教會開始慕道。

一開始我認為信仰只是個心靈寄託，任何宗

教都是勸人為善；但我越查考越開心，因為

聖經中的真理，讓我心裡得到真正的自由。

我也很努力祈求聖靈，希望受洗前可以得到

聖靈。每天下班回家第一件事就是禱告，晚

間聚會、安息日也會提早到教會禱告。中午

吃完愛餐，很多弟兄姐妹也會陪我到八樓禱

告；聚會後到臺前的按手禱告，更是沒有錯

過。走路、騎車也禱告，只要一想到就會禱

告，但還是求不到聖靈。

曾聽聞有人求了三、四十年，才求到聖

靈，我心裡開始有一點擔心。有一天，來了

一位慕道者，他一來就得到聖靈，讓我心裡

有點不平衡，甚至有些沮喪，但我還是不氣

餒，繼續迫切禱告。
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不久後，發現嘴巴一直破，剛開始以為

是火氣大或沒睡好，可是舊傷好了新的傷

口又出現，看耳鼻喉科也沒改善，很怕是得

了不治之症（一直到受洗完才敢去大醫院檢

查）。檢查的結果是「天皰瘡」，是一種罕

見的皮膚自體免疫水泡疾病，口腔和皮膚的

傷口糜爛難以癒合。但是很感謝神的保守，

吃藥有得到控制，也沒有讓我出現大規模的

水泡。

由於受到身體病痛的折磨，加上當時我

的小妹因憂鬱症用藥過量而離世，讓我更堅

定要受洗的決心。所以又再一次跟先生提：

「我要受洗。」先生還是不贊成，他認為：

「受洗只是入教的儀式，不要被框住，不

要什麼都信，不要太迷。」又說宗教會害家

庭破裂等等，但後來看我這麼堅持，終於鬆

口說：「妳要洗就去洗吧！我就當作不知

道！」

當時受洗報名已經截止了，我趕緊找廷

雲傳道娘幫忙，職務會還特別為我召開受

洗審查會。感謝主，我通過了受洗審核，在

2019年10月20日受洗歸入主的名下。當時

駐牧的杜傳道還為此事陷入兩難，因為洗

了，怕夫妻失和；不洗，怕以後沒機會了，

因此整晚難以入眠。

受洗後一個月，神就把寶貴的聖靈賞賜

給我。得到聖靈時，內心非常地感動。當天

晚上，聚完會騎車回家的路上，心裡浮現讚

美詩351首〈每一天〉：「主保護祂兒女猶

如珍寶，祂必親自看顧和指引……」，讓我

的心得到極大的安慰。

過去我的身體一直不好，蕁麻疹、膀胱

炎更是家常便飯。有一次因為蕁麻疹，全身

抓到體無完膚，癢到無法睡覺，吃了半年的

藥都沒有改善。同事建議我去改名字，但改

了還是沒有效。12年前也因腸癌開過刀，深

深感受到生命受到威脅與脆弱。但得到聖靈

後，對於未知的恐懼和無力感通通消失了，

面對身體的病痛，也不再擔憂，就算現在要

離世我也不害怕，因為我已經拿到進天國的

門票；我現在知道生命掌握在神手中，感受

到「在主裡的平安」。

早期鄉下有一種風俗，就是如果有妻子

無法懷孕的，可以去領養一個小孩，就能

順利地懷孕。從我有記憶開始，就知道自己

是被領養的。養父母也順利地生下了一個妹

妹，但是在那個重男輕女的時代，為了要生

一個男生，又生了兩個妹妹後，才生到弟

弟。雖然養父母非常疼我，吃飯總是第一個

叫我，不用開口就有零用錢，偶爾還會把我

打扮得漂漂亮亮地回生母家作客。

雖然我有雙倍的家人，但是在我幼小的

心裡卻像是個孤兒；可能是因為我的個性

比較敏感，總覺得在這個家，我終究是個外

人。關於身世，除了親戚，沒有人知道。我

總覺得自己跟別人不一樣，就在這樣孤僻、

自卑的心態下長大。得到聖靈後，我對自己

的身世釋懷了，因為凡事都有神的美意。感

謝神揀選我成為祂的兒女，安慰了我的心。

「這樣，你們不再作外人和客旅，是與聖徒

同國，是神家裡的人了」（弗二19）。現在

只要一想到自己是神家裡的人，心裡就非常

喜樂。
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其實受洗完，才是逼迫的開始。先生常

用言語攻擊我，把對教會不實的指控套在我

身上，又說為什麼拜過的東西你們不能吃？

為什麼其他教會可以，你們不行？為什麼有

那麼多限制……。他認為我太沉迷了！然

後我就會跟他爭辯，但是他根本無法接受。

這樣一談到信仰就吵架的日子大概維持了

兩年，吵到後來，他說：「妳以前不是這樣

的，怎麼信耶穌後，變成這樣？」這讓我警

覺到：我這麼做不但不能榮耀主的名，還讓

主耶穌變成了代罪羔羊。於是說好，以後不

再提信仰的事了。

後來，夫妻關係比較緩和，我提議說：

「能否讓教會的人來家裡訪問？這樣可以讓

你了解教會的人是好是壞。」他說：「只要

不談信仰都好。」因為先生是生意人，看的

人多，看人的眼光也蠻準的，於是我請廷雲

傳道娘幫忙安排。那一天晚上，最大的收穫

就是，先生覺得教會的人是真心、良善的，

他也就放心了。

後來又想說，先生對我的信仰有那麼多

的疑惑和批判，我沒辦法說服他，他也不願

意去教會了解，不如找傳道來，讓他問個明

白；於是就請駐牧的王俊忠傳道來和先生聊

聊。聊過後，傳道勉勵我：「你們作妻子的

要順服自己的丈夫；這樣，若有不信從道理

的丈夫，他們雖然不聽道，也可以因妻子的

品行被感化過來」（彼前三1）。於是，我

閉起嘴巴，不再跟他爭辯，以好行為來代替

爭論。很感謝主的是，先生雖然不認同我的

信仰，但他還是會幫我過濾掉拜過的東西，

在不諒解的親友面前，也會幫我說話，讓我

非常感動。

最後想跟大家分享一首我很喜歡的詩歌

《種子》（詞曲／許育光）

我就像被風兒吹去的種子 

茫茫的人生路上四處去漂泊

每一天擺盪在憂鬱恐懼中 

被那愁苦的莫名心情完全綑綁著

甩不掉那陰暗痛苦的日子 

找不到那活在世上的前景

我從前像隨風而去的種子

不知何處是我的歸處

旅途上我命運無法改變 

只能躲在暗處偷偷哭泣

但是天父親手將我撿起 

祂用聖靈來安慰我

在我心裡灑下了陽光 

讓看見那前景的美好

我現在是綻放開的花朵 

每天沉浸在天父愛中

使我口裡能說聲讚美主 

在祂的懷抱重獲新生

使我口裡能說聲讚美主 

在祂的懷抱重獲新生

感謝神奇妙的帶領，因為真耶穌教會遵

守安息聖日（星期六），我才有機會繼續留

下來慕道。以前的我就像是隨風飄的種子，

但感謝神的揀選，現在的我像是綻放開的花

朵。雖然信主已邁入第四年，但還像是個

嬰孩一樣，有很多需要學習的地方，求神幫

助帶領。願一切榮耀、頌讚都歸於天上的真

神，哈利路亞，阿們！                               

以前的我就像是隨風飄的種子，但感謝神的揀選，現在的我像是綻放開的花朵。
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